
23 июня откроется XXXVI Конференция парламентариев 

Юга России  
 
 

Завтра начинает работу XXXVI Конференция Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации. Она пройдет в формате видеоконференцсвязи. 

Организатор мероприятия - Законодательное Собрание города 

Севастополя. За два дня депутаты из 12 регионов РФ и Республики Абхазии 

намерены рассмотреть порядка 60 обращений и инициатив, адресованных 

федеральным органам государственной власти.  
 

Предложения касаются корректировки бюджетного, налогового, 

административного, жилищного, природоохранного законодательства, 

дальнейшего развития сфер здравоохранения, образования, социальной защиты 

населения, сельского хозяйства и т.д.  
 

Волгоградской областной Думой подготовлено семь проектов обращений, 

направленных, в том числе, на поддержку многодетных семей, неработающих 

пенсионеров, совершенствование работы ГИС ЖКХ, реализацию программы 

капитального ремонта общего имущества многоквартирных домов, развитие 

службы крови, обеспечение безопасности железнодорожного движения.  

23 июня вопросы пройдут обсуждение на восьми комитетах ЮРПА. В повестке 

следующего дня - заседание Совета ЮРПА и Конференция Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации. 
 

«Мы нацелены на плодотворную совместную деятельность, - отметил первый 

заместитель председателя Волгоградской областной Думы Сергей Булгаков. – 

Уверен, что в ходе тридцать шестой Конференции ЮРПА, будут выработаны 

консолидированные решения, которые позволят в дальнейшем выйти с 

инициативами на федеральный уровень. Сегодня, в условиях новых реалий, 

стоят задачи по модернизации многих сфер и отраслей, созданию отечественной 

конкурентоспособной продукции и сервисов, дальнейшему развитию 

инфраструктуры, внедрению дополнительных мер поддержки экономики и 

граждан. Все это требует оперативной корректировки федерального и 

регионального законодательства, разработки более гибких и эффективных 

правовых механизмов. И парламентарии Юга России готовы принять активное 

участие в этом процессе».  
 

В состав Южно-Российской Парламентской Ассоциации входят 

законодательные собрания восьми регионов Южного федерального округа – 

Волгоградской, Астраханской, Ростовской областей, Краснодарского края, 

республик Калмыкия, Адыгея, Крым и города Севастополя, а также пять 

ассоциированных членов: Дума Ставропольского края, Народное Собрание 

Республики Ингушетия, Народное Собрание (Парламент) Карачаево-

Черкесской Республики, Парламент Республики Северная Осетия-Алания, 

Народное Собрание – Парламент Республики Абхазия. Отметим, что многие 

предложения, вынесенные ранее на рассмотрение Конференции Южно-

Российской Парламентской Ассоциации, уже получили поддержку на 

федеральном уровне.  



Областные депутаты рекомендуют скорректировать 

жилищное законодательство  
 

Упростить механизм переноса сроков капитального ремонта общего 

имущества многоквартирного дома (МКД) в интересах граждан – с 

таким предложением выступили депутаты Волгоградской областной 

Думы на сегодняшнем заседании комитета по строительству, жилищно-

коммунальному хозяйству, энергетике, транспорту и связи Южно-

Российской Парламентской Ассоциации. 

 

Инициатива предполагает внесение изменений в статью 168 Жилищного 

кодекса РФ, регулирующую положения региональной программы 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах.  

 

Напомним, собственники помещений МКД формируют фонд капремонта 

либо самостоятельно - на специальном счете, либо на счете регионального 

оператора. В первом случае владельцы жилья сами занимаются организацией 

ремонтных работ, во втором – эта задача является зоной ответственности 

регоператора. При этом для тех и других сроки проведения мероприятий, 

установленные региональной программой, являются обязательными.  

 

По закону граждане вправе в любое время сменить способ формирования 

«общего котла» на основании решения общего собрания собственников 

помещений. На практике бывают случаи, когда владельцы жилья незадолго 

до окончания краткосрочной программы капитального ремонта принимают 

решение о передаче средств со спецсчета на счет регоператора. Последний 

должен оперативно актуализировать свою программу, перенести 

установленный срок мероприятий на более поздний период. Вместе с тем 

необходимо понимать, что процесс организации капремонта требует 

времени: проведения конкурсных процедур по выбору подрядчика, 

выполнения самих работ, учета благоприятных погодных условий и пр. А 

главное - все вносимые изменения в части переносов сроков капремонта 

должны быть подкреплены решением общего собрания собственников, что 

реализовать оперативно зачастую крайне проблематично.  

По мнению волгоградских парламентариев, действующая норма не 

учитывает эти сложности. В проекте обращения к Государственной Думе 

региональные депутаты предлагают рассмотреть возможность дополнения 

статьи Жилищного кодекса РФ новым положением. Речь идет о том, чтобы 

разрешить перенос установленных сроков капремонта МКД на более 

поздний период без решения общего собрания собственников помещений 

дома, если они меняют способ формирования фонда капремонта менее, чем 

за один год до окончания «программной» даты.  

 



«Данная инициатива абсолютно оправдана и целесообразна, - 

прокомментировала председатель комитета Волгоградской областной Думы 

по жилищно-коммунальному хозяйству, жилищной политике и 

строительству Валентина Гречина. - Собственникам была предоставлена 

возможность проведения капитального ремонта либо переноса его на другой 

срок, но граждане данным правом не воспользовались, а приняли решение 

уйти к региональному оператору, доверив ему заниматься капремонтом. Мы 

считаем, что в этом случае у регоператора должно быть право 

самостоятельно устанавливать разумные сроки проведения работ, исходя из 

уже существующей очередности и финансовых возможностей. Именно такой 

взвешенный и обоснованный подход к делу позволит без спешки, в плановом 

режиме осуществить конкурсные процедуры, выбрать подрядную 

организацию, и в конечном итоге своевременно выполнить намеченные 

программой мероприятия. Все заинтересованы в том, чтобы ремонт был 

проведен качественно, и люди остались довольны».  

 

Кроме того, депутаты Волгоградской областной Думы на комитете ЮРПА 

выступили с инициативой внести изменения в Кодекс Российской Федерации 

об административных правонарушениях (КоАП РФ). 
 

Вопрос касается осуществления контроля за размещением данных в 

государственной информационной системе жилищно-коммунального 

хозяйства (ГИС ЖКХ). Если выявляются нарушения со стороны 

поставщиков сведений (органов местного самоуправления, 

ресурсоснабжающих организаций, региональных операторов капремонта, 

управляющих компаний и т.д.), последним выдается предписание инспекции 

Госжилнадзора об устранении нарушений, выписываются штрафы. Эти меры 

нередко не дают желаемого эффекта, нужны более жесткие рычаги 

воздействия. И законодательством они предусмотрены - за невыполнение 

или ненадлежащее выполнение указанных предписаний грозит 

административная ответственность. Однако КоАП РФ не содержит норм, 

которые определяют должностных лиц, уполномоченных составлять 

соответствующие протоколы. Чтобы заполнить этот пробел, областные 

парламентарии в своем обращении к Государственной Думе предлагают 

наделить полномочиями по составлению протокола об административном 

правонарушении органы исполнительной власти субъектов, осуществляющие 

государственный жилищный надзор. 
 

Комитет по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике, 

транспорту и связи ЮРПА одобрил инициативы волгоградцев. Завтра 

предложения вынесут на обсуждение XXXVI Конференции Южно-

Российской Парламентской Ассоциации.  
 

 

 



Инициатива депутатов облдумы направлена на поддержку 

многодетных семей  
 

Сегодня на заседании комитета ЮРПА по социальной политике, труду и 

здравоохранению волгоградские парламентарии представили проект 

обращения к Правительству Российской Федерации, которое содержит 

предложение о совершенствовании системы поддержки многодетных 

семей.  

 

Как отмечается в документе, демографическая политика российского 

государства ориентирована на стимулирование рождаемости, в том числе – 

на помощь семьям, в которых воспитываются три и более ребенка. 

Волгоградские парламентарии считают, что существующие механизмы 

господдержки в этой сфере необходимо объединить в единую систему - 

отдельную государственную программу Российской Федерации. Ее 

комплексный характер позволит аккумулировать силы и средства для 

повышения благосостояния многодетных семей, решения их финансовых и 

жилищных проблем, помощи в вопросах здравоохранения, образования, 

облегчения налогового бремени, трудоустройства и пенсионного 

обеспечения родителей, популяризации семейных ценностей и др.  

 

«Сегодня на уровне Федерации и регионов действует комплекс различных 

программ и мероприятий, призванных поддержать многодетные семьи, - 

отметил председатель парламентского комитета по труду, социальной 

политике, вопросам семьи и делам ветеранов Евгений Кареликов. – Мы 

считаем, что принятие единой государственной программы поможет более 

эффективно решать поставленные задачи, повысить ответственность 

исполнителей, усилить финансирование данного направления».  

 

В программе также предлагается закрепить единое для всех регионов 

понятие «многодетная семья», четко определить ее статус, а также 

предусмотреть возможность возмещения расходов субъектов РФ на 

реализацию соответствующих мер социальной поддержки из федерального 

бюджета.  

 

Инициатива Волгоградской областной Думы была поддержана профильным 

комитетом ЮРПА и рекомендована к рассмотрению на XXXVI Конференции 

Южно-Российской Парламентской Ассоциации. 
 

 

 

 

 

 

 



В Бюджетный кодекс РФ предлагается внести изменения 
 

Комитет Южно-Российской Парламентской Ассоциации по бюджету, 

налогам и собственности поддержал предложение Волгоградской 

областной Думы, направленное на повышение доступности 

государственной поддержки для организаций и индивидуальных 

предпринимателей. Провел заседание председатель профильного 

комитета регионального заксобрания Илья Кошкарев. 

 

В подготовленном волгоградскими парламентариями обращении отмечается, 

что в условиях санкций властями субъектов Федерации оперативно 

принимаются меры по смягчению этого негативного фактора на 

региональную экономику. В частности, в рамках установленных 

федеральным законодательством полномочий  хозяйствующим субъектам и 

органам местного самоуправления оказываются меры государственной 

поддержки. В их числе – субсидии юридическим лицам и индивидуальным 

предпринимателям. Общие требования к региональным нормативным 

правовым актам, регулирующим их предоставление, определены Бюджетным 

кодексом РФ. 

 

Вместе с тем парламентарии обращают внимание на то, что отдельные 

нормы действующего законодательства не учитывают нынешние реалии и 

содержат ряд значительно усложняющих получение господдержки условий. 

 

«Нормативные правовые акты, разработанные с учетом необходимости 

соблюдения всех положений существующих общих требований к 

предоставлению субсидий, получаются не только объемными – свыше 

двадцати страниц, но и трудновыполнимыми для юрлиц и индивидуальных 

предпринимателей. Поэтому мы вышли с инициативой о необходимости 

внесения корректировок в Бюджетный кодекс России в целях обеспечения 

доступности господдержки для хозяйствующих субъектов», - отметил 

председатель комитета Волгоградской областной Думы по бюджетной и 

налоговой политике Илья Кошкарев.  

 

В своем обращении к Государственной Думе и Правительству страны 

региональные парламентарии предлагают исключить из статей 78, 78.1, 139 

Бюджетного кодекса положения, устанавливающие общие требования к 

нормативным правовым актам субъектов РФ, регулирующим предоставление 

субсидий в условиях сложной экономической обстановки. 

 

Данная инициатива рекомендована к включению в повестку XXXVI 

Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации. 

 
 



Аудиторию пользователей «Пушкинской карты» 

предложено расширить 
 

Сделать более доступным посещение учреждений культуры для 

неработающих пенсионеров - такова суть законодательной инициативы 

волгоградских парламентариев, рассмотренной на комитете Южно-

Российской Парламентской Ассоциации по социальной политике, труду 

и здравоохранению.  

 

Как было отмечено, сегодня в России успешно действует и пользуется 

огромной популярностью проект «Пушкинская карта». Граждане в возрасте 

от 14 до 22 лет получили право бесплатно ходить в театры, музеи, 

концертные залы, филармонии, консерватории и другие учреждения 

культуры. По мнению депутатов Волгоградской областной Думы, 

необходимо обратить внимание и на другую категорию граждан – 

неработающих пенсионеров. Государство предпринимает беспрецедентные 

шаги, направленные на то, чтобы люди пожилого возраста как можно дольше 

сохраняли социальную активность и имели достойное качество жизни. На это 

нацелен федеральный проект «Старшее поколение» нацпроекта 

«Демография». Но, учитывая сегодняшние реалии, пенсионеры не всегда 

могут позволить себе посещать платные культурные мероприятия.  

 

В связи с этим, депутаты регионального законодательного собрания 

выступили с обращением к Правительству России с предложением 

рассмотреть возможность подготовки и запуска программы повышения 

доступности учреждений культуры для неработающих пенсионеров по 

аналогии с «Пушкинской картой».  

 

Напомним, что данный вопрос ранее обсуждался на "парламентском часе", 

где подводились итоги реализации национального проекта «Культура» в 

волгоградском регионе с 2019 по 2021 год.  

 

Комитет ЮРПА одобрил инициативу волгоградских коллег, проект 

обращения будет включен в повестку дня XXXVI Конференции Южно-

Российской Парламентской Ассоциации. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://volgoduma.ru/information/news/52078/?sphrase_id=5280


Региональные законодатели рассматривают вопросы 

модернизации службы крови 

 

Включить мероприятия по развитию службы крови в нацпроект 

«Здравоохранение» – с такой инициативой выступила Волгоградская 

областная Дума. Сегодня этот вопрос был рассмотрен на заседании 

комитета Южно-Российской Парламентской Ассоциации по социальной 

политике, труду и здравоохранению. 

В подготовленном волгоградскими парламентариями проекте обращения 

ЮРПА к Правительству РФ подчеркивается, что заготовка, переработка, 

хранение, транспортировка и обеспечение безопасности донорской крови и 

её компонентов является одной из важнейших составных частей системы 

здравоохранения Российской Федерации. Совершенствование 

специализированной медпомощи в онкологии, гематологии, кардиохирургии, 

травматологии, акушерстве обуславливает возрастающую потребность 

медицинских организаций в компонентах крови. Развитие этого направления 

является одним из стратегических приоритетов отечественной медицины. 

Как отметила председатель комитета Волгоградской областной Думы по 

охране здоровья Наталья Семёнова, региональные центры и отделения 

службы крови масштабно оснащались оборудованием в период действия 

приоритетного национального проекта «Здоровье» 10 лет назад. За это время 

медицинская наука и техника серьезно продвинулись вперед, значительная 

часть используемого сегодня оборудования исчерпала свой ресурс и 

нуждается в замене. Вместе с тем нагрузка на центры крови существенно 

возросла в период распространения коронавирусной инфекции. Участие в 

национальном проекте «Здравоохранение», по мнению волгоградских 

парламентариев, позволит привлечь федеральное финансирование, 

необходимое для модернизации службы крови в субъектах страны. Средства 

предлагается направить на закупку новой техники и ремонт медучреждений. 

Получив поддержку профильного комитета, данное обращение будет 

рассмотрено на пленарном заседании XXХVI Конференции Южно-

Российской Парламентской Ассоциации. 

Добавим, что с начала года в медучреждения Волгоградской области 

обратилось более 13,6 тысячи доноров, заготовлено и переработано на 

компоненты более девяти тысяч литров цельной донорской крови. Лечебной 

сети региона выдано более семи тысяч литров компонентов крови. Всего 

свыше 77 тысяч жителей Волгоградской области хотя бы однажды сдавали 

кровь. 

 

 

 

 



Дополнительные меры позволят повысить безопасность 

на железной дороге 
 

Комитет Южно-Российской Парламентской Ассоциации по 

строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике, 

транспорту и связи рекомендовал XXХVI Конференции ЮРПА принять 

обращение к Госдуме об усилении административной ответственности за 

нарушения правил прогона и выпаса скота вблизи железной дороги. 

Предложение о внесении соответствующих изменений  в Кодекс РФ об 

административных правонарушениях подготовила Волгоградская 

областная Дума.   

 

Инициатива направлена на обеспечение безопасности движения и 

предотвращение транспортных происшествий из-за появления на 

железнодорожных путях сельскохозяйственных животных. В обращении 

отмечается, что по этой причине с 2019 по 2021 год на Приволжской 

железной дороге применено 356 экстренных торможений. Следствием такого 

рода происшествий может стать не только гибель животных, но и 

травмирование пассажиров, членов локомотивных бригад, а также 

повреждение подвижного состава и железнодорожной инфраструктуры. 

Подобные инциденты приводят к сбоям в графике движения, задержкам 

пассажирских, грузовых поездов и существенным финансовым убыткам.  

 

Действующим КоАП Российской Федерации установлена административная 

ответственность за нарушение правил проезда гужевым транспортом и 

прогона скота через железнодорожные пути, а также правил выпаса скота 

вблизи железной дороги – предупреждение или наложение штрафа на 

граждан в размере ста рублей, на должностных лиц – до трехсот рублей. 

 

«Такой штраф несоизмерим со степенью общественной опасности и ущербом 

от указанных противоправных действий. За неконтролируемое нахождение 

на железнодорожных путях домашних животных к их владельцам 

необходимо применять более строгое наказание, что будет побуждать к 

соблюдению правил выпаса скота и недопущению происшествий с крайне 

тяжелыми последствиями», – считает председатель комитета Волгоградской 

областной Думы по промышленности, ТЭК, транспорту и дорожному 

хозяйству Руслан Шарифов.   

 

Парламентарии предлагают увеличить размер административного штрафа за 

данные правонарушения для граждан до одной тысячи рублей и для 

юридических лиц – от одной тысячи до пяти тысяч рублей. 

 

Указанная инициатива будет направлена на обсуждении XXХVI 

Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации. 



Конференция ЮРПА поддержала предложения 

волгоградских депутатов 
 

60 предложений и законодательных инициатив рассмотрено и 

поддержано на прошедшей XXXVI Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации. Семь из них были подготовлены 

Волгоградской областной Думой. В работе форума в режиме 

видеоконференцсвязи приняли участие парламентарии из 12 регионов 

России и Республики Абхазия. 

 

Депутаты обсудили актуальные вопросы, затрагивающие самые разные 

сферы жизни. Особое внимание было уделено поддержке предприятий и 

организаций, индивидуальных предпринимателей, а также физических лиц – 

производителей товаров, работ и услуг в условиях санкционных 

ограничений. Среди принятых сегодня документов – обращения 

к  Государственной Думе и Правительству Российской Федерации, 

направленные на повышение доступности господдержки для хозяйствующих 

субъектов, снижение налоговой нагрузки.  

 

Одобрение XXXVI Конференции ЮРПА получили все семь инициатив, 

представленных депутатами Волгоградской областной Думой. Они касались 

поддержки неработающих пенсионеров, совершенствования работы ГИС 

ЖКХ, реализации программы капремонта общего имущества 

многоквартирных домов, развития службы крови, обеспечения безопасности 

железнодорожного движения и т.д. 

 

Конференция также поддержала предложения региональных парламентов 

Юга России о разработке дополнительных мер помощи многодетным семьям, 

лекарственном обеспечении отдельных категорий граждан, 

совершенствовании механизма льготного ипотечного кредитования, об 

уточнении требований, предъявляемых к молодым специалистам, развитии 

курортной инфраструктуры, техническом состоянии и обслуживании 

аттракционов и многом другом. 

 

Следующая - XXXVII Конференция Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации - запланирована на осень текущего года. Проводить ее будет 

Государственный Совет-Хасэ Республики Адыгея. 

 


